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幸福　信服在主恩裡
文／溫哥華教會 鄭鍵華

信仰專欄

蒙恩見證

信仰專欄

蒙恩見證

使我向他禮貌的問候。而我就在這位老人的手

中，第一次接觸到了《聖經》。「起初神創造

天地……」我無法抑制自己的驚訝，一口氣看

完了《創世記》，然後對他說：「小露公公，

這可真是神話喔！」

這是神第一次在我還沒有認識祂之前，眷

顧我！

為什麼在那個人人自危的政治環境中，我

還能有這樣的機會接觸信仰？為什麼家裡的兄

弟姊妹與我一樣同進同出，他們卻從不曾去注

意那位老人？更不用說能看到《聖經》了，

一切似乎都那樣的不可能！尤其在我們所住的

部隊大院的高牆外，堅持信仰的，多數被批被

打，成了牛鬼蛇神。所以我的被揀選與最終能

成為基督徒，既不是像很多兄弟姊妹那樣生活

在基督徒的家庭中，也沒有大環境能夠接觸。

但即使是這樣，慈愛的救主卻也是按著祂的憐

憫與獨特的帶領，將恩門逐步向我敞開……。

奉主耶穌聖名作見證：

六○年代中期，我出生於江蘇南京市，

家裡一共有五人，我們住在部隊大院裡。我的

童年是在狂熱而封閉的時代裡度過的。我們的

教育是：江山是我們的父輩打下來的，我們要

接下父輩的槍，成為無產階級革命事業的接班

人。如果你要問我什麼是信仰？我會回答你：

馬克思、列寧、毛澤東思想！完全是個人崇

拜！如果你要問我什麼是宗教？我會告訴你：

宗教就是迷信！是政府統治人民的工具！世上

從來就沒有什麼救世主，全靠我們自己！只有

愚昧的人才會信宗教。

就是在那樣的孩童時代，大院裡一位神祕

的老人總是吸引我的目光，他穿著奇怪的黑色

長袍，頭頂著一頂小黑帽，他的黑色和大院裡

的綠色是那樣的格格不入。他的臉色在我的

印象中永遠是蒼白的，但他的眼神是無法描繪

的深邃、寧靜、不亢不卑，這種目光是我在那

樣的年代裡，在任何人臉上所看不到的，也迫

信仰真是一件幸福的事。因主用兒子麥克的經歷， 

向我顯明了祂大能的愛，讓我無可推諉，無處躲藏。
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學生時代，幸運與矛盾相伴來臨。個人崇

拜主義隨著中國大門的開啟已被粉碎，使我得

到了機會閱讀很多的世界著名文學，眼界更開

闊，與此同時，年輕人的好奇卻又使得我無法

理解，為什麼這些擁有高智商的文學家、哲學

家，甚至科學家也會這麼迷信？我開始翻閱借

來的《聖經》，斷斷續續讀了一段時間後，發

覺這個神不慈悲，沒有憐憫，容易動怒。祂創

造了世界又後悔自己所造，因此用洪水毀滅自

己的創造。最不能理解的是，祂命令以色列人

濫殺無赦，不論老幼……，這使我陷入矛盾之

中。為此我去過上海教會、南京教會、杭州教

會……，答案仍不得而知。

隨著時間的流逝，工作，成家，為人母

親……，一步步，於世人的眼中，我走向成

熟。在日本求學工作的時候，經常有人來敲門

傳福音，有一天我實在無奈地打開門，從那敲

門的日本女人的臉上，我尋到了那熟悉的老人

的眼神，讓我無法拒絕，就開門讓她進來，自

此開始了我無休止的提問，並開始刁難。因為

始終讓我耿耿於懷的是：按照對慈悲的理解，

神不應該是叫人獻殺自己獨生子的神，也不應

該多行毀滅。（在很多時候，人們強調宣講神

慈愛的同時，卻忽略了一個事實：神不僅是慈

愛的神，更是慈愛與公義並存的神！）

於是我得到了一本《日文版聖經》，並與

她開始了一星期一次閱讀《聖經》的時間。接

下來一次次的查經，一次次的交談，始終無法

給我一個有說服力的答案，我自己也沒有信

心，更沒有謙卑地把心打開，去接受這個信

仰。但是我改變了對基督徒的看法，很多人是

非常有才華、非常出色的人，絕對不是愚昧才

信宗教的。信仰真是一件幸福的事，只是我可

能太理智了，以為做人只能靠自己。最後，以

工作繁忙，沒有時間，其實也是自找藉口，拒

絕了她。

宗教是迷信嗎？事實不是這樣！我知道歷

史已驗證了神的存在。只是這位神是無暇顧及

我們了呢？還是一直在關注著我們呢？今天我

的回答：「是的！我相信！」因主用兒子麥克

的經歷，向我顯明了祂大能的愛，讓我無可推

諉，無處躲藏。

兒子麥克今年11歲。小的時候是個非常安

靜，容易滿足，也不怕生的孩子，Lisa姊妹常

抱著他說，和媽媽再見，他也真的舉著小手

和我再見。因為他有安全感知道媽媽會永遠

在那裡，所以才不會有恐懼感。他是這樣一

個可愛的孩子，但後來卻給我帶來了無盡的煩

惱……。

在他6歲的那年，因為婚姻的破裂，導致

我得了刺激性甲狀腺變異，我的眼球巨大突

出，眼皮無法關閉包住眼球，眼睛乾澀致使幾

乎失明。在漫長的治療手術過程中，實在照顧

不了兒子，無奈之下託付給Lisa姊妹的先生，

將兒子送回中國。記得我是這樣騙他的，我告

訴他阿公和阿婆邀請你去中國過寒假，只有五

天！兒子開心地同意了。這一去就是一年，卻

留給我終身的遺憾！

兒子回國後就被送進當地小學讀一年級，

因為他不會寫中文，中國話也表達不清楚，沒

有朋友，總一個人在學校操場兜圈子，並常被



66 2009.10 385 期

老師留下罰寫50-100字作業。中國小學老師為

了競爭班級高分數來獲得職稱評比及獎金，麥

克便成了拉住全班的後腿。在中國老式教育的

叫罵、懲罰、攀比等等壓力下，兒子成績優秀

了，但性格變了……。

一年後，兒子回到了我的身邊。在我的面

前他依然那麼乖巧，只是精神不振，哭聲比笑

聲多了。我一直抱著僥倖的心理認為兒子只是

仍處在適應的狀態中，時間會使他恢復正常

的。不久學校老師找我面談，指出麥克性格暴

躁，動輒就打人，上課注意力不集中，不按時

交作業，不聽老師的指揮……，希望我帶兒子

去看醫生。當時我認為老師大驚小怪，兒子只

是因為一直交替在新環境中，而且帶了一些不

良習慣，請老師多給一點耐心。在與老師抗爭

的同時，我一邊給兒子加強各種課外活動，一

邊私下看了五位家庭醫生和兒童專科，結論都

是正常。所以我把責任都推到老師頭上。

由於兒子常常被請出教室，學習成績下

降，難以完成學習任務。加上霸道不懂如何交

朋友，不願與人交往，孤獨、離群，並且和

在中國學校時一樣，總一個人在學校操場兜

圈子。即便這樣，我還是盲目地四處帶著他看

社區工作者，社會心理陰影工作者……。一

年後，兒子的心情並沒有見好，悲觀失望、精

神萎靡、食量增大，也逐漸和我談到死亡和

厭世，甚至好幾次離家出走。那一年他只有9

歲。

和所有的天下父母一樣，我眼見著孩子一

天天的憂鬱不振，心裡很痛苦！終於抱著最後

的希望走進了精神心理專科醫生──Dr. Loh

的診所。這位在兒童精神心理專業工作了四十

年的老專家，第一句話是：「麥克太可憐了！

我難以想像一個孩子會遭受那麼多複雜的經

歷，在我的病歷裡，有的孩子會被迫離開母

親，但他有完整的家；有的孩子在破碎的家

庭，但他有小朋友一起長大。麥克在毫無選擇

下東奔西跑，他的精神受到嚴重創傷。」

是啊，麥克出生在日本，他剛滿兩個月

時，我就回公司上班，六個月大時就被送進日

本的保育院，一年後我們全家從日本移民到

加拿大，從多倫多到溫哥華，又馬不停蹄地

加拿大-中國-日本來回跑。從學前班到四年級

他就轉了五所學校，幾乎每年轉一次，加上

父母離婚造成的不安全感，還有中國教育的影

響……，這一切所承受的刺激與打擊，使他對

生活和生命產生了極度的不信任感，患了心理

意志行動障礙。

我把希望壓在藥物上，同時也把希望壓在

老醫生的醫術上。可是，在藥物治療期間，麥

克出現各種各樣的身體症狀，如頭痛、腹痛、

失眠、食慾不好等。對待同伴和周圍發生的

事情很冷漠，對任何事情都沒有興趣，缺乏熱

情。我的心像掉進冰窟裡……，這位將近四十

多年閱歷的老醫生，是從斯丹弗利大學畢業，

被B.C.省教育局認定是兒童精神心理專門中

心的老專家，如果她都無能為力，我們該怎麼

辦？在萬般無奈的情況下，醫生告訴我唯一的

出路就是叫我帶孩子去教會，她說，除了某某
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教派之外，什麼教會都可以。

於是在Lisa姊妹的帶領下，我們來到了真

耶穌教會。

當我們走進教會的大門，當我們看到兄弟

姊妹那平和的心境，以及當我禱告時那喜樂的

感覺……，在很快的幾個月後，我和麥克先後

都得了聖靈。我很肯定真耶穌教會是我生命該

停靠的站了！我們終於找到了家！

2008年8月17日我和麥克接受了洗禮。受

洗後的麥克竟然轉變了，他不斷地努力參加學

校的集體活動，成為學校非洲兒童集會募捐的

帶領人，也變得樂觀、開朗，也和不同齡的孩

子交往，加強同伴的友誼，他還用《聖經》指

導我怎樣去控制自己的情緒。最令人可喜的

是，他的成績也升為全班數一數二。在家長會

上，他的班主任告訴我：「我沒有什麼可說麥

克的，他的變化是令人驚喜的，因為過去我輔

導過他……。」這是什麼力量呢?!在人做不到

的，在神卻是凡事都能！

半年後，當我們再見到Loh醫生時，她驚

奇地向我道喜：「麥克變化好大！好快！他是

我所見到的孩子中病情最嚴重的，卻也是最快

康復的。他可以減藥了，也不用來看我了。能

告訴我妳是怎樣做的嗎？」我說我們倚靠了

神！她看了我很長一會兒，接著說：「如果我

照顧的孩子們的父母，都能像妳這樣聽我的就

好了……，可是他們不信……。」

我知道Loh醫生想要說的話，這也是我為

什麼要向所有人傳福音的目的。我不想看到有

父母遭受到和我同樣的痛苦和經歷。我是特別

被主恩待的罪人，祂親自用祂大能的手向我顯

明祂自己，把我帶到祂的懷抱裡。

《聖經》說，那些沒有親眼看見神，就相

信的，比非要親眼看見才肯相信的更有福。希

望我的見證能讓你願意去了解，信靠這位愛我

們的創造世界的救主。人有旦夕禍福，有些事

不是我們能預測的。不要因為我們不能理解神

的作為而不信神，神的智慧遠遠超過人類，我

們不應該用人的智慧去評判神的作為，這就像

我們都愛自己的孩子，但孩子們常常不能理解

我們為什麼會管教他們。趁現在你還可以，請

做一個對你人生和家庭最重要的決定吧！

如果我沒有遭遇兒子這樣的經歷，我大概

不會把發生的恩典歸榮耀給神，或許根本就不

會有神蹟來拯救我了！願一切榮耀、頌讚，歸

給天上的真神！阿們。                  




